
 

 

 

  

 

 

 
                                                           CONVOCATION ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE ORDINAIRE 

                                                            DU DISTRICT DE FOOTBALL DES DEUX-SEVRES 
                                                         VENDREDI  16 JUIN  2023 A 19 HEURES 15 

                                                      Salle des Fêtes de CHAMPDENIERS 

 

  

 

                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

N° 30  BIS – Vendredi 02 Juin 2023

 

 

Pouvoir ……………………………      p 01 

Vœux des clubs ………………….      p 02  

 

Rapport Moral 2022/2023……….    p 03  

 

Rapport des Présidents des 

Commissions : 

Sportive Litiges et Contentieux ….    P 10 

Discipline …………………………      p 12 

Appel ……………………………….    p 16 

Arbitrage …………………………..     p 17 

Statut de l’Arbitre  ………………       p 22 

Promotion Arbitrage …………….      p 24 

Féminisation du Football ……….      p 26 

Jeunes ……………………………      p 28 

Foot Eveil …………………………     p 31  

Technique ………………………..      p 33 

Foot Diversifié ..……………………   p 36 

Prévention Ethique et Valorisation.   p 37 

Contrôle et Gestion des clubs ……   p 38 

For.Pro.Com. ……………………       p 39                       

      Programme Educatif Fédéral 

      Sécurité Routière   

Terrains ……………………………    p 41 

 

  



 Page 1 

sur 41 
Vendredi 02 juin 2023 – N° 30 BIS  

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 Page 2 

sur 41 
Vendredi 02 juin 2023 – N° 30 BIS  

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 
 

 

VŒU N° 01 
 
Du club de FC Bressuire  
Que Le règlement des arbitres pour les matchs de coupe jeunes se fasse en prélèvement automatique, ce serait plus 
simple. 

 

 

VŒU N° 02 

Du club du FC Chanteloup Courlay Chapelle 
Nous souhaiterions que les règlements des arbitres pour l'ensemble des rencontres de niveau District (championnats et 
coupes) soient payés par virement directement aux arbitres." 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VŒUX DES CLUBS  

Mis au vote pour l’AG 
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Monsieur le Président,  

Mesdames et Messieurs les Présidents de clubs 

Mesdames et Messieurs les Dirigeants 

 

 
Enfin une saison où le mot covid n’a été que très peu prononcé et qui se déroule normalement, au gré des championnats et 
des coupes, sans retard, sans intempéries et arrêtés municipaux. 
  
Au vu des montées et des descentes pour la saison prochaine, les championnats ont été âprement disputés, il n’y a qu’à voir 
le nombre de réserves déposées toutes les semaines en cette fin de saison, la Commission Sportive a du boulot, et tout le 
monde est attentionné sur les classements des différents championnats. 
  
Au niveau des coupes, quelques nouveautés, la Coupe Saboureau a été ouverte aux équipes de 3ième division et la création 
de la nouvelle Coupe des Réserves a permis à environ 80 équipes de se rencontrer et se disputer l’obtention de ce nouveau 
trophée, c’est un franc succès. 
 
La saison prochaine est annonciatrice d’un changement important de nos compétitions, par le biais de la refonte des 
championnats amateurs nationaux, de ligue et donc départementaux puisque nous sommes à la base et invariablement nous 
subissons toutes les retombées sur nos championnats de District. Il a fallu faire avec, et après moult réflexions et discussions 
nous savons maintenant où nous allons, ou presque puisqu’il nous faut attendre le nombre de descentes de R3 pour avoir le 
réglage final. 
 
Bien que l’enjeu sportif soit important, n’oublions pas qu’il ne s’agit que de football, que c’est un jeu, et restons dans cet 
esprit convivial, amical et familial.    
 
La lecture, chaque semaine, des procès-verbaux des Comités Directeurs et des Commissions dans le journal électronique, 
vous permet de suivre l’actualité de votre District, je ne vais pas m’étendre, non plus, sur le très bon travail des Commissions 
dont vous allez retrouver le rapport des Présidents ci-après et rester généraliste. 
 
 
 

NOS PEINES :  
 
Je souhaite saluer la mémoire de celui qui nous a quitté, et qui a touché les membres de notre Comité Directeur : 

 
M ROY Membre du Comité d’Honneur du District des Deux-Sèvres et ancien Dirigeant au club de Combrand.   

  
Je salue aussi la mémoire des disparus au sein de nos clubs et apporte tous mes vœux de rétablissement à ceux qui souffrent. 
 
 

RAPPORT MORAL 

SAISON 2022/2023 

Jean-Claude BARBOTIN  
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NOS FELICITATIONS :  
 

Hakim MAHAOUDI vainqueur de la 1ère édition de la Coupe de France des Arbitres La Poste, dédiée aux arbitres 
amateurs, bravo, nous sommes fiers de lui. Il faut rappeler que Hakim travaille au District en tant que Secrétaire 
Administratif. 
 
A Julie THIBAULT, Serena PINTO DE QUEIROS, Fiona LIAIGRE, Lou AUTIN nos quatre girondines issues de nos clubs 
des Deux-Sevres, pour leurs diverses sélections en équipes nationales, et pour Serena et Lou la signature de leur 
premier contrat pro. 
 
Et, dernière minute, encore à Lou AUTIN, sacrée Championne d’Europe avec l’équipe de France U17, ce vendredi 26 
mai en Estonie. 
 

  
LES LICENCIES : 
 
Avec 17485 licenciés fin avril 2023 notre District a progressé de 2% par rapport à l’an dernier et garde le 3ème rang sur les  
12 départements que compte la LFNA. 
 
Mais il faut comparer ce qui est comparable et, comme la saison dernière, avec 4,6% de licenciés par rapport au nombre 
d’habitants de notre département nous sommes loin devant tous les autres (LFNA moyenne 3,2%) et à égalité avec les 2 
premières Ligues en France que sont La Bretagne et Les Pays de la Loire, c’est remarquable et nous pouvons nous en féliciter, 
les Deux-Sèvres sont bien une terre de football. 
 
Nous sommes à -3% par rapport à 2019, mais notre progression est réelle et nous espérons revenir au niveau d’avant Covid 
dès la prochaine saison. 
 

LES DIRIGEANTS : 
 
2681 dirigeants (+ 337) presque tous bénévoles supportent les 126 clubs et les 10 groupements de notre District sans compter 
leur temps et leurs efforts, là encore nous sommes au 2ème rang derrière La Gironde. IIs arrivent de plus en plus jeunes pour 
occuper des postes à responsabilité, mais nous remarquons avec bonheur l’arrivée de nouvelles dirigeantes Merci à elles et 
à eux, à nous les anciens, les retraités, de chercher des actifs, de les aider en les formant, pour cela je vous encourage à visiter 
le site de la Ligue sur les formations, la plupart étant gratuites et non contraignantes (visio), sans elles et eux notre discipline 
favorite ne pourrait se pratiquer. 
 
La proximité entre les membres du District et les dirigeants se retrouve lors des 5 réunions décentralisées organisées avec 
l’aide des clubs recevant à Rom, Coulonges Thouarsais, Magné, La Forêt sur Sèvre et Le Busseau où étaient présents 180 
dirigeants de 95 clubs sur 109 invités, c’est une occasion d’expression, d’exposer vos demandes et problèmes, nous sommes 
à votre écoute, alors, pour l’année prochaine n’hésitez pas. Encore merci aux clubs et communes qui nous ont accueilli. 
 
Je voudrais souligner aussi la proximité des clubs et des membres du District au cours de nombreuses réunions, que cela soit 
chez les jeunes, les féminines, le futsal ou encore le foot loisir, le résultat est souvent concret. 
 
Un grand, grand remerciement à tous pour cette démocratie participative. 
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LES LICENCIES JOUEURS ET JOUEUSES : 
 
Avec 17485 licenciés cette saison nous avons gagné un rang et nous sommes les 3èmes du paysage de la LFNA,  
 
Chez les hommes, nous accusons une perte de 9% chez les U6/U9, alors que les catégories de U10 à U14 ont augmenté de 
10.7% ce qui veut dire que nos enfants sont restés au foot et dans vos clubs, mais que l’année dernière nous avons eu moins 
de recrutement chez les très jeunes. Avec la fin de la Coupe du Monde et vos efforts dans les clubs, nous pouvons compter 
sur une augmentation des petits footeux pour la saison prochaine, c’est nécessaire et important. 
 
Chez les féminines, nous remarquerons une progression constante depuis 2019. Depuis la saison dernière nous avons 
progressé de 1%, ce qui n’est pas énorme, mais les envies des clubs et les structures sont là, le travail de la Commission 
Féminine associé avec celui du District de la Vienne est à féliciter, cela va payer c’est certain. 
 
Futsal 365 licenciés, 2ième rang LFNA, nous progressons de 27 licenciés, le travail accompli par les équipes de Francis GAUVIN 
et aussi par l’apport de nouveaux arbitres a payé et devrait encore augmenter la prochaine saison. A féliciter, l’exploit de 
Thouars (D1) qui va jouer la finale de Coupe Nouvelle Aquitaine le 11 juin à Mont Marsan contre Dax (R1 du 64), après avoir 
éliminé sur leur parcours une R1 et une R2, bravo à eux, nous espérons le meilleur pour eux. 
 
Foot Loisir avec 265 licenciés nous avons doublé nos effectifs, bravo et là encore ce n’est pas fini, le travail paie. A souligner 
le très bon succès du tournoi de Foot Loisir à Echiré, où toutes les équipes participantes ont promis de revenir la saison 
prochaine, alors les vétérans n’hésitez pas et venez rejoindre le monde du foot loisir.  
 

L’ARBITRAGE : 
 
255 arbitres (+32) forment l’effectif de l’arbitrage Deux Sèvriens, 2ième rang LFNA, ce chiffre est stable, mais au prix de quel 
travail, recherche de nouveaux arbitres, parrainage, stages de formations, formation continue, accompagnement sur le 
terrain, etc. 
 
Jean Luc BERTAUD, Franck BONNET, Jacques OUVRARD, les responsables des différentes commissions arbitrage, Anthony 
MICHEAU employé à la gestion de l’arbitrage se démènent corps et âmes pour fournir des arbitres sur chaque terrain tous 
les jours de matchs, et ce, à partir de la 4ème division, nous avons un taux de couverture qui est certainement le meilleur de 
la Ligue. 
 
Et malgré tout ce travail, l’arbitrage est en danger, le recrutement baisse, les arbitres vieillissent et surtout se lassent car ils 
sont souvent la proie des critiques, la proie des incivilités, encore en recrudescence cette année et ça, c’est inconcevable, 
alors à nous tous, dirigeants de clubs, joueurs, supporters de réagir, car je vous le dit un match sans arbitre est voué à l’échec 
et à la mort des compétitions. Alors réagissons c’est vital ! 
 

LES EDUCATEURS : 
 
Le point noir de notre District en termes de licences éducateurs, aujourd’hui nous sommes au 7ème rang avec 344 licences, ce 
n’est pas bien, un joueur éducateur doit avoir une licence Educateur, il est vrai qu’il doit passer une nouvelle visite médicale 
et que l’on peut se poser la question pourquoi ? Mais c’est la loi FFF et nous n’y pouvons rien, alors faites-le s’il vous plaît, 
c’est important. 
Et pourtant nos deux Conseillers Techniques sont au front, avec cette année encore 221 personnes participantes aux modules 
de formation jeunes, 27 certifications effectuées, cela démontre le travail fait et nous les en remercions.  
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LES COMPETITIONS : 
 
Nous avons retrouvé notre rythme habituel, et malgré le nombre de matchs qui augmente en particulier avec la nouvelle 
coupe des réserves, les conditions climatiques apaisantes n’ont nécessité aucun report de journée de championnat, ni chez 
les adultes, ni chez les jeunes, c’est rare mais c’est bon. 
 

L’ETHIQUE PREVENTION ET LUTTE CONTRE LES INCIVILTE :  
 
Comme l’an dernier c’est un point noir, et celui-ci est grave, très grave, en effet le trop plein d’énergie et d’agressivité s’est 
accumulé sur les terrains comme jamais, crachat sur arbitre, insultes, cas d’intimidation et bousculades entre joueurs et 
dirigeants, des équipes qui quittent le terrain alors que l’arbitre veut continuer, envahissement de terrain, faits de violences 
et d’insultes en dehors de l’aire de jeu, débordements de supporters, insultes sur les réseaux sociaux…. 
 
Ce n’est pas soutenable et il faut arrêter tout cela, alors dirigeants, joueurs, supporters mettez les moyens pour que cela 
finisse. Un match, ce n’est que du foot et par les temps qui courent ce n’est pas la guerre. 
 
Une convention a été signée entre le District et le Procureur de la République, de façon à ce que, lors d’un dépôt de plainte 
suite à des incidents lors d’un match, cette plainte soit transmise directement au bureau du Procureur.  
 

LE FOOTBALL EN MILIEU SCOLAIRE : 
 
Voilà un axe de travail prometteur, l’avenir de nos clubs est là et il faut l’encourager, alors dirigeants et éducateurs à vos 

cahiers, crayons et ballons. Vous trouverez ci-dessous le comparatif des 2 dernières saisons fourni par Jean Marc LAVILLE 

notre CTD DAP ainsi vous pourrez mesurer le travail accompli. Merci à lui et à ceux qui ont participé.  

Saison 2021-2022 : 

• 20 écoles / 38 classes étaient engagées = 850 enfants environ auront pratiqué le football dans le temps scolaire. 
• 100% des écoles ont profité de la mise à disposition d’un éducateur diplômé (90% du club local) pour l’animation 

des séances (passerelle école/club). 
• 7 rassemblements de secteurs sont prévus en juin. 
• Pour la deuxième année consécutive, les deux lauréats départementaux (productions artistiques, écoles de Verruyes 

& Thénezay) se sont qualifiés pour le jury national ! 
 
Saison 2022/2023 : 

• 36 écoles / 55 classes étaient engagées = 1100 enfants environ auront pratiqué le football dans le temps scolaire. 
• 95% des écoles ont profité de la mise à disposition d’un éducateur diplômé (90% du club local) pour l’animation des 

séances (passerelle école/club). 
• 8 rassemblements de secteurs ont été organisés. 
• Les deux lauréats départementaux sont pour la production dynamique l’école de Loretz-d’Argenton & l’école d’Echiré 

pour la production statique.  
 

L’ACTIVITE DU COMITE DIRECTEUR 
 
Le Comité de Direction, pouvoir exécutif de l’Association du District des Deux-Sèvres, est en responsabilité de l’administration 
et du fonctionnement. 
Il s’est réuni ou se réunira cette saison les 28 septembre 2022, 20 décembre 2022, 6 mars 2023, 22 mai 2023 et le 26 juin 
2023. 
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LES DOSSIERS ESSENTIELS 
 
LA CONVENTION D’OBJECTIF : 

Initiée par la Fédération et la Ligue de Football Amateur depuis déjà quelques saisons, cette convention représente pour 

notre District un résultat financier à la hauteur de l’implication déployée par ses dirigeants 

 

L’ACTIVITE DE NOS COMMISSIONS : 

Vous allez découvrir à suivre les rapports de nos présidents de commissions, lesquels ont œuvré tout au long de la saison. 

Je peux vous assurer que les bénévoles du Comité Directeur, les membres cooptés de ces commissions n’ont pas épargné 

leurs efforts, et qu’ils travaillent, parfois dans la difficulté, pour faire avancer les choses et ils méritent nos remerciements. 

Depuis maintenant neuf ans, nous luttons tout au long de la saison, avec des moyens limités, au côté de la mission de la 

Sécurité Routière de la Préfecture, contre ce fléau de l’insécurité routière. 

 

LES INITIATIVES : 

- Sensibilisation auprès des clubs dans nos réunions décentralisées sur les problèmes de l’alcool et de la  drogue, 
- Mise à disposition des clubs de deux éthylotests pour leurs manifestations, 
- Diverses actions entreprises à la Journée Nationale des Débutants, à la journée des Féminines, aux Assemblées 

Générales Ordinaires et Financières, 
- Chaque mois, parution dans l’hebdo d’articles sur le bilan des accidents et de l’accidentologie dans le  

Département, 
- Régulièrement, en page de garde de l’hebdo électronique, sensibilisation aux dangers de la route par des images 

chocs, 
- Opération Bouchons d’Amour laquelle nous a permis d’offrir l’achat d’un fauteuil handicapé, 
- Opération films négatifs de vos radios laquelle pour la première fois va nous permettre de remettre un don de 

172.50€ à la Ligue contre le Cancer. 
 
    A ma connaissance nous sommes les seuls dans le monde associatif à mener ce combat. 

 
LA REMISE DES RECOMPENSES : 

Cette manifestation revêt toujours un caractère émotionnel pour des Femmes et des Hommes qui ont consacré une 

grande  partie de leur temps libre à la passion de leur vie : le Football. 

Il n’est pas rare de voir se présenter des Dirigeant(e)s qui ont derrière eux trente, voire quarante années et quelque fois 

plus au service de leur club. Ils sont le socle du Football Amateur. Dans bien des communes rurales, le Football est le seul 

loisir, la seule distraction. Le plus important dans un village, c’est l’équipe de football où l’on développe l’esprit de 

solidarité.  

 
L’ASSEMBLEE FINANCIERE : 

Notre dernière Assemblée Générale Financière s’est déroulée à St Rémy le 28 octobre 2022. 

Le Trésorier Général du District, Mickaël CHATELLIER, présenta une nouvelle fois de manière impeccable et vivante,  les 

comptes du District de la saison passée arrêtés au 30 juin 2022 qui présentent une évolution financière positive à hauteur 

de 9 471€. Le Commissaire aux comptes étant excusé ce jour, le Trésorier Général procède à la lecture des rapports 

relatifs à la certification des comptes et en suivant l’Assemblée donne quitus au Comité Directeur pour la gestion de 

l’exercice clos au 30 juin 2022 et approuve le budget prévisionnel de la saison 2022-2023. 
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L’ENGAGEMENT SOCIAL DU DISTRICT : 

Notre Fédération est chargée d’une mission de service public et le District, organe déconcentré de celle-ci, ne peut être 

indifférent, d’autant plus que notre engagement aussi bien en club que dans les instances est avant tout consacré au 

service des autres. 

 
C’est pourquoi nous participons activement et de notre propre initiative, à la lutte contre l’insécurité routière, le 

Programme Éducatif Fédéral (les valeurs citoyennes) etc… 

 
LE PROGRAMME EDUCATIF FEDERAL : 

L’éducatif, le social et le citoyen sont les axes du Programme Educatif Fédéral dont les clubs peuvent prétendre à l’obtention 

d’un label à condition de s’être engagé sur différents thèmes que sont :  

 
- La santé 
- L’environnement 
- Le fair-play 
- L’arbitrage 
- L’engagement citoyen 
- La culture foot 

 
Cette année 6 clubs se sont engagés dans le Challenge PEF, le lauréat étant le club de la Venise Verte pour son action sur la 
prévention du cancer du sein.    
 

NOS RELATIONS 
 

• La Préfecture des Deux-Sèvres avec laquelle nous menons conjointement une lutte contre l’insécurité 
routière  chaque semaine de l’année civile. 

• La Direction Départementale de la Cohésion Sociale et de la Protection des Populations et son Directeur, 
Monsieur Wilfried PELISSIER 

• La Région Nouvelle Aquitaine, pour ses différentes actions envers notre discipline en matière notamment 
des  infrastructures des clubs. 

• Le Conseil Départemental des Deux-Sèvres présidé par Madame Coralie DENOUES, dont le soutien moral 
et  financier est primordial pour les licenciés du football Deux-Sévrien. 

• La Fédération Française de Football, la Ligue Fédérale Amateur, la Ligue Nouvelle Aquitaine, les onze autres          

Districts de la Nouvelle Aquitaine. 

• Les Comités Olympiques et Sportifs Régionaux et Départementaux avec lesquels nos échanges sont 
suivis et             amicaux. 

• Les Parlementaires, Députés et Sénateurs, les Conseillers Départementaux, très attentifs à nos sollicitations. 
• Les Maires des différentes Communes que nous sollicitons pour l’utilisation de leurs installations sportives, 

salles de réunions en assistant parfois à nos travaux et qui nous reçoivent toujours avec beaucoup de 

gentillesse. 

• Le Comité Départemental des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif, présidé                  

par notre collègue James MAZURIE. 

• La Presse Départementale écrite et parlée, avec laquelle nous entretenons d’excellentes relations et que 
nous remercions de son étroite collaboration. 
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NOS PARTENAIRES 

Le Crédit Agricole, notre plus ancien partenaire dont la fidélité dépasse largement les quarante ans. 

Le Crédit Mutuel Océan est devenu en quelques années, un partenaire essentiel et très impliqué  

La Macif, les Brioches Pasquier, le Courrier de l’Ouest, la Nouvelle République du Centre-Ouest, Intersport de 
Cholet/Angers, Guy Limoges Terrains de Sport, la Boucherie du Petit  Fief, Graphic Applications, Radio Gâtine, D4B, 
Colline la Radio, Radio Val d’Or, France Adot (dont le rôle est de sensibiliser et    d’informer sur le don d’organes et de 
moelle osseuse depuis 1984). 

 
 

REMERCIEMENTS : 
 
Je remercie vivement le personnel administratif (Annie, Jean-Luc, Hakim, Anthony) et technique (Jean-Marc) pour leur 
implication, leur bienveillance et leur disponibilité. 
Je tiens à remercier mes collègues élus du Comité de Direction pour leur engagement au service du District et des clubs. 
Et bien sûr, un clin d’œil à notre ami, Christophe en charge des sélections et stages, la formation des Educateurs et plus 
généralement le suivi technique des clubs et sections sportives des collèges, que nous côtoyons quotidiennement dans 
nos locaux. 
 

EN CONCLUSION 
 
Après cette saison 2022/2023, j’espère que la prochaine saison va s’ouvrir sur des horizons positifs, et que le succès est 
devant vous. 

 
A vendredi 16 juin, avec ce plaisir toujours renouvelé de se revoir à ce grand rendez-vous de notre famille du Football 
Départemental à Champdeniers, où Monsieur Le Maire Alain Capelle et le Président du club local Dominique Elie et son 
équipe se feront un plaisir de nous recevoir. 
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Au moment où je rédige mon compte-rendu, il reste une journée pour arriver au terme de la saison 2022/2023. La situation 
se clarifie dans les différentes divisions, aussi bien pour les accessions que pour les rétrogradations. Il reste malgré tout 3 
points à attribuer pour finaliser la saison en cours, la situation peut encore évoluer pour certains d’entre vous. Sauf 
imprévus de dernière minute nous terminerons les championnats comme prévu, c'est-à-dire le 28 mai prochain. 

 

Mouvements des clubs - Fusions et Mise en sommeil effectives pour la saison 2022/2023 : 
 
Fusion des clubs de l’Avenir de l’Autize – Ardin et St Maixent de Beugné :  
Le club issu de cette Fusion évolue sous l’entité : Autize FC  
  
Nous enregistrons la mise en sommeil du club de : l’US Lambon 
 
Le retour à la compétition des clubs de : Marigny et du FC Paludéen  
 
Entente en D5 : Us CCS/Exoudun   
 
Coupe Saboureau Aménagement : Coupe dorénavant ouverte aux équipes disputant le championnat départemental de 
3ème Division - 4ème Division et 5ème Division. 
 
Coupe des Réserves : Mise en place de la Coupe des réserves. 
Suite à l’intégration des D3 à la coupe Saboureau, il semblait nécessaire de proposer une compétition aux D4 et aux D5 

quelque peu pénalisées. A cet effet, Le District a mis en place un groupe de travail, afin de proposer une idée. Une Coupe 

des Réserves a fait l’unanimité, et s’adresse aux équipes réserves qui ne participent à aucune autre Coupe Départementale 

(Deux-Sèvres – Saboureau). Pour une première saison, elle semble donner satisfaction.  

 
Evolution de la D4 : Championnat qui s’est déroulé cette saison avec 64 équipes réparties en 5 poules. (4 poules de 13 
équipes et 1 poule de 12 équipes). Ce qui nous permettra de mettre en place un championnat classique, pour la saison 
2023/2024 : avec 5 poules de 12 équipes. 
 
Le championnat de D5 : Compétition qui s’est déroulée en 2 phases.  
 

Une 1ère phase : Engagement de 87 équipes, réparties en 8 Poules par matches aller seulement, et s’est terminée à la trêve 

de décembre.  

RAPPORT 

COMMISSIONS SPORTIVE  

LITIGES ET CONTENTIEUX 

Gilles BAUDOUIN - Alain ROUGER  
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La 2ème phase organisée sur 2 niveaux :  

Le 1er niveau par matches Aller/Retour : Synonyme d’accession au championnat de 4ème Division. (6 poules de 6 équipes) 

 Le 2ème niveau par matches Aller seulement : (2 poules de 12 équipes et 2 poules de 11 équipes).  

 

Les Coupes : Deux-Sèvres - Saboureau – Réserves - Fin de Saison 2022 - 2023 

Dimanche 4 Juin 2023 15 H 30 : Terrain - Argenton l’Eglise  

1/2 Finale : Coupe des Deux-Sèvres : Beaulieu Breuil - Terves 

Dimanche 4 Juin 2023 15 H 30 : Terrain – Airvo St Jouin  

1/2 Finale : Coupe des Deux-Sèvres : Inter Bocage – Le Tallud (2) 

 

Dimanche 11 Juin 2023 : Finale : Coupe SABOUREAU – Terrain de Terves 

Lever de rideau 13 H 00 : Finale de la Coupe des Réserves  

Avenir 79 (3) – Parthenay Viennay (4) 

Finale - Coupe Saboureau 16 H 00 : Autize Fc (2) – Beaulieu Breuil (2) 

Dimanche 18 Juin 2023 : ►Finale : Coupe Deux-Sèvres - Terrain à désigner 

Lever de rideau 13 H 00 : Finale de la Coupe des Deux-Sèvres U18 

Moncoutant Sa (2) – U.S.P.M / Ste Eanne (1) 

Finale - Coupe Deux-Sèvres 16 H 00 : 

 
Présentation des poules pour la saison 2023/2024 : Avec la refonte des compétitions à tous les niveaux « Fédéral – Ligue – 
District » et une fin de saison au 28 Mai 2023, il est difficile à ce jour, de vous préciser, si nous serons en mesure de 
présenter les poules de (D1 – D2 – D3 et D4) lors de l’Assemblée Générale du 16 Juin 2023 à Champdeniers, en effet, nous 
ne sommes pas certains d’avoir connaissance des mouvements, Accessions et Rétrogradations en Ligue. 
 

J’en profite également pour vous adresser un message : Nous essayons autant que possible de faire évoluer les 

compétitions. Aussi, lorsque vous avez des idées ou des remarques constructives, nous sommes à votre écoute, donc 

n’hésitez pas à nous les faire remonter, nous avancerons ensemble. 

Je terminerai en remerciant le personnel administratif du District pour                                                   
sa disponibilité et sa compréhension. 

 
Avec un peu d’avance, je vous souhaiterai à toutes et à tous de bonnes vacances ; un petit 
décrochage nécessaire pour reprendre la nouvelle saison dans les meilleures conditions. 
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En 1er lieu, la Commission tient à remercier Hakim MAHAOUDI pour son accompagnement et son implication dans la gestion 
et le suivi de dossiers disciplinaires. 
 
La saison 2022-2023 est à l’image de celle de 2021-2022 et des années précédentes avec des dossiers disciplinaires toujours 
aussi nombreux. Le nombre de cartons jaunes est nette augmentation, signe de comportement d’indiscipline récurrents. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Commission a ouvert 14 dossiers d’instruction qui portent sur des faits graves. C’est le même nombre que la saison passée 
avec 15 dossiers. Mais deux fois plus que de la moyenne des années précédentes avant l’année blanche liée à la crise sanitaire 
(autour 7 / 8). 
 
Le foot est à l’image de la société actuelle où le moindre différent devient motif de haine et de violence physique et verbale. 
 

I. TYPOLOGIE DES PERSONNES SANCTIONNEES 

 
Répartition des sanctions par typologie de personnes (hors joueurs) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
Encore cette saison, cela a concerné les joueurs mais aussi de plus en plus les dirigeants qui parfois se croient tout permis 
notamment dans leurs propos envers les arbitres ou leurs adversaires. 

 Saison 
2018/2019 

Saison 
2019/2020 

Saison 
2020/2021 

Saison 
2021/2022 

Saison 
2022/2023 

Avertissements 4 376 2 387 997 3 671 4 198 

Exclusion 397 270 89 327 350 

Total général 4 773 2 657 1 086 3 998 4 548 

RAPPORT  

COMMISSION DE DISCIPLINE 

Jérôme BOURDEVERRE 
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Répartition des sanctions par typologie de personnes (joueurs) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
La tendance est nette encore cette 2022/2023 :  
 
- Augmentation des faits d’indiscipline sur les abords sur des terrains (dirigeants, supporters) ; 

 
- Hausse des sanctions envers les joueurs par rapport à l’année passée. 
 
Par contre, il peut aussi être constaté que cela touche parfois nos jeunes licenciés qui ont malheureusement tendance à 
copier les adultes. 

 
II. Typologie des sanctions 
 
Au bilan de cette saison 2022/2023, les avertissements sont toujours aussi nombreux avec 4 198 avertissements pour 3 671 
au cours de la saison 2021/2022. 
 
Pour les expulsions et les autres sanctions, celles liées aux faits de jeu sont les plus nombreuses, notamment pour 2 
avertissements. 
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Les fautes grossières sont en forte hausse sur cette saison 2022-2023 (+ 37 % par rapport à la saison 2021/2022) avec parfois 
des blessures qui peuvent être très graves. Une vigilance doit vraiment être de mise sur ce type d’action de la part de joueurs. 

 
Les sanctions liées aux comportements qui sont toujours les plus nombreuses, notamment les propos ou comportements 
déplacés (+ 41 % par rapport à la saison 2021/2022). 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Les gestes agressifs notamment les actes de brutalité sont en hausse cette saison. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les cas d’intimidation et de bousculade envers des arbitres mais aussi envers des joueurs et des dirigeants sont aussi 

en augmentation. 
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Enfin, il est à noter une nouvelle recrudescence des faits en dehors de l’aire de jeu avec des débordements de supporters 
ou de licenciés pendant ou après les rencontres. Les clubs recevants mais aussi les club visiteurs doivent tout mettre en 
œuvre pour assurer la police du terrain. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Conclusion 
 
Les matchs de foot sont à l’image de la société actuelle où règnent des comportements individualistes parfois violents en 
actes mais surtout en paroles. 
 
Et il ressort dans certains rapports ou au cours des auditions le sentiment d’insécurité, de terreur, de peur, de match à 
oublier… 
 
Chaque licencié et chaque club doit aussi faire preuve de responsabilité afin que le football reste un plaisir où l’on peut venir 
en famille assister aux matchs le week-end en toute sécurité. 
 
Un rappel des règles du jeu serait aussi nécessaire pour certains joueurs mais également certains dirigeants qui pratiquent 
un sport en ne connaissant que partiellement les lois du jeu. 
 
Espérons que la saison prochaine, la Commission de Discipline puisse avoir moins de travail ; ce qui serait un signe que le 
respect et le fair-play sont de retour sur nos terrains.  
 
Nous vous souhaitons de très bonnes vacances à tous. 

 
  Les Membres de la 

Commission de discipline 
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8 dossiers ont été étudiés cette année (à ce jour) : 

• 1 concernant une décision de la commission sportive 

• 7 concernant des décisions de la commission de discipline. 
 
 

Dans la plupart d’entre eux, aucun rapport n’avait été envoyé à la commission de discipline. La commission d’appel souhaite 

insister sur la nécessité pour les clubs et les joueurs de faire des rapports suite à un carton rouge ou un incident.  

 

Le travail des Commissions en est grandement facilité et ces rapports apportent un éclairage complémentaire à celui du 

rapport de l’arbitre. Ce qui permet de mieux adapter les sanctions et donc d’éviter un appel (générateur de frais pour les 

clubs). 

 

Dans le même esprit, trop souvent, les clubs non sanctionnés ne se sont pas déplacés à l’audition d’appel. Et souvent sans 

s’être excusés. En plus des amendes encourues, ces absences empêchent le débat contradictoire. Le témoignage de 

personnes neutres est très important pour comprendre les faits. 

 

Je remercie les membres de la Commission d’Appel pour leur disponibilité et leur implication et Hakim pour la gestion 

pratique des dossiers. Je remercie également les clubs convoqués pour la qualité des échanges et le respect dont ils ont fait 

preuve en audition. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

RAPPORT  

COMMISSION D’APPEL 

Fabrice NOIRAULT 
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1 – LE MOT DU PRESIDENT  

Jean-Luc BERTAUD 

La saison 2022/2023 arrive à son terme. Je termine ma 17ème saison en tant que Président de la Commission 

Départementale d’Arbitrage. Je dois donc vous rendre compte de l’activité de cette Commission. 

Cette fonction est très prenante mais très enrichissante sur le plan humain et relationnel. J’ai essayé de la mener au mieux 

avec l’aide de tous les membres de la Commission car c’est un véritable travail d’équipe où chacun a un rôle à jouer. 

La Commission Départementale d’Arbitrage et la Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage ont travaillé de 

concert durant toute la saison afin de mener à bien les différents stages et formations à destination des arbitres 

départementaux. 

Félicitations à Antonin FRAPPREAU, Jeune Arbitre Fédéral licencié au FC Vrines, qui a officié lors de la demi-finale de Coupe 

Gambardella Pau FC – AS Monaco en tant qu’arbitre assistant, ainsi que sur le quart de finale du Championnat de France 

U19 Angers SCO – Paris Saint Germain en tant qu’arbitre central. Félicitations également à Alexandre FRAPPREAU, lui aussi 

Jeune Arbitre Fédéral licencié au FC Vrines, qui a officié en tant qu’arbitre assistant lors de la finale de Coupe Gambardella 

opposant le Clermont Foot 63 à l’AS Monaco le 29 avril dernier au Stade de France en marge de la finale de la Coupe de 

France. Félicitations à Fridolin GILLES, Jeune Arbitre Régional licencié au SA Moncoutant, pour sa sélection aux 

Championnats du Monde UNSS qui se dérouleront en septembre 2023 en Serbie. 

 

2- LES EFFECTIFS ARBITRES 

La saison 2022-2023 s’est terminée avec un effectif de 256 arbitres, soit une hausse de 14 arbitres par rapport à la saison 

dernière. Nous regrettons toujours les nombreux arrêts qui nuisent à la qualité de l’arbitrage dans les plus basses divisions 

et qui provoquent un turn over très important. 

Nombre d’arrêts par saison :  

Saison 2005-2006 : 58 arrêts 

Saison 2006-2007 : 42 arrêts 

Saison 2007-2008 : 41 arrêts 

Saison 2008-2009 : 41 arrêts 

Saison 2009-2010 : 53 arrêts 

Saison 2010-2011 : 36 arrêts 

Saison 2011-2012 : 39 arrêts 

RAPPORT  

COMMISSION D’ARBITRAGE 

Jean-Luc BERTAUD 
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Saison 2012-2013 : 28 arrêts  

Saison 2013-2014 : 36 arrêts 

Saison 2014-2015 : 52 arrêts 

Saison 2015-2016 : 62 arrêts 

Saison 2016-2017 : 46 arrêts 

Saison 2017-2018 : 39 arrêts 

Saison 2018-2019 : 34 arrêts 

Saison 2019-2020 : 38 arrêts 

Saison 2020-2021 : 28 arrêts 

Saison 2021-2022 : 40 arrêts  

Soit un total d’arrêts en 16 saisons : 713 arrêts. 

La Commission Départementale de l’Arbitrage est à l’écoute des clubs mais aussi des arbitres, afin de leur apporter un 

soutien total dans l’exercice de leurs fonctions en particulier pour les arbitres débutants et les jeunes. Ainsi, seuls 3 clubs 

départementaux sont aujourd’hui en infraction avec le Statut de l’Arbitrage à la date du 28 Février 2023. 

La Commission Départementale d’Arbitrage s’est réunie à 6 reprises cette saison (plénières, bureaux) afin de planifier les 

stages, tests physiques et théoriques ainsi qu’étudier les réserves techniques. 

 

3 – ENGAGEMENT DES ARBITRES  

RESPONSABLE : Jean-Luc BERTAUD 

200 arbitres ont envoyé leur dossier médical à la date limite du 15 juillet ce qui a permis de ne rencontrer aucun problème 

pour les premières désignations de la saison. 

Par rapport aux années précédentes, je constate une stabilité au niveau des indisponibilités qui sont renseignées 

directement sur les espaces officiels MyFFF. En tant que Président, je demande à l’ensemble des arbitres de faire l’effort 

d’anticiper au mieux leurs indisponibilités et de systématiquement les renseigner sur leurs espaces MyFFF afin de faciliter la 

tâche du responsable des désignations. 

Nous avons effectué, au cours de cette saison, 7 000 désignations séniors et jeunes sur environ 22 journées (championnats 

et coupes). En voici le détail : 

- Pour les compétitions régionales séniors et jeunes : environ 1 000 désignations 

- Pour les compétitions départementales séniors et jeunes : environ 6 000 désignations 

A ces chiffres il faut ajouter les 10% de changements effectués par Jean-Luc en « dernière minute » (entre 15 et 20 par 

week-end) pour diverses raisons.  

On peut annoncer que le responsable salarié des désignations a effectué 7 000 désignations. 

 

 

 



 Page 19 

sur 41 
Vendredi 02 juin 2023 – N° 30 BIS  

 

Les désignations sont effectuées environ 15 jours en avance et son publiées environ 12 jours avant les rencontres, cela afin 

de diminuer le nombre de changements sur lesquels nous avons noté une amélioration (3 ou 4 changements de moins en 

moyenne par journée). 

Entre 650 et 700 indisponibilités dans la saison sur 22 journées. 
 
Pour la dernière journée du 28 mai 2022, (Matchs uniquement le dimanche) certaines rencontres de 1ère et 2ème divisions se 
sont déroulées sans arbitre assistant officiel, ainsi que certains matchs de 3ème, 4ème et 5ème divisions se sont déroulés sans 
arbitre officiel. Nous avons donné la priorité aux matchs à enjeu, soit pour les montées soit pour les descentes. Les clubs ont 
été informés par messagerie et journal électronique. 
 
Je tiens à remercier les nombreux arbitres qui ont accepté de doubler et plus particulièrement ceux qui ont été prévenus le 
dimanche matin voire le midi pour diriger une rencontre à 15 heures. 
 
L’assiduité de la quasi-totalité des arbitres a facilité le travail des responsables tout au long de la saison. Malgré cela, des 
problèmes de mise à jour de l’application mobile « Portail des Officiels » ont causés quelques soucis. Il est indispensable de 
vérifier les horaires et modifications de match le vendredi soir après 17 heures ou le samedi matin pour les matchs de Ligue 
sur les Portails des Officiels via le site Internet de la Fédération et non l’application mobile. 
 

4 - OBSERVATIONS SENIORS 
 
RESPONSABLE : Anthony MICHEAU 
 
Le responsable des désignations des observateurs seniors a effectué 250 observations d'arbitres seniors, des arbitres 
débutants jusqu'à la 1ère division ainsi que les arbitres assistants spécifiques et les jeunes arbitres. 
Les arbitres de 1ère, 2ème et 3ème divisions sont observés 2 fois, une seule observation pour les arbitres qui officient dans les 
autres divisions. 
Depuis la disparition des limites d'âge, tous les arbitres ont été observés en fonction de leur catégorie. Nous avons donc 
réactualisé notre règlement intérieur. 
 
 
5 - OBSERVATION JEUNES ARBITRES 
 
RESPONSABLE : Anthony MICHEAU 
 
Avec un effectif de 59 Jeunes Arbitres, dont 23 1ère année qui ont été accompagnés par un arbitre confirmé pendant une 
saison, une cinquantaine d'observations a été effectuée. 
Après la grosse génération de la saison dernière (8 candidats Jeune Arbitre Régional), nous présenterons cette année, 3 
candidats au titre de Jeune Arbitre Régional dont 2 de la Section Arbitrage du Lycée de la Venise Verte lors de l’examen du 07 
Mai 2023 à PUYMOYEN  
 
 
6 - ACCOMPAGNEMENT ARBITRES STAGIAIRES 
 
La formule de l’accompagnement des arbitres débutants mise en place lors de la saison 2008-2009 a été remplacée à la 
demande de la Ligue par l’accompagnement de tous les arbitres stagiaires par des arbitres en activité sur 9 rencontres. Ces 
accompagnements sont gérés par Anthony MICHEAU et Jean Luc BERTAUD. 
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7 - FORMATION CANDIDATS LIGUE 3, JA LIGUE et ASSISTANTS LIGUE 
 
RESPONSABLE : Anthony MICHEAU 
 
Nous avons commencé la préparation en septembre avec 15 candidats, (12 candidats centraux, 1 assistant et 2 J.A). 7 d’entre 
eux ont été présentés pour l'examen du 7 Mai 2023 à PUYMOYEN. Il faut rappeler que cette préparation demande un 
engagement certain et un travail personnel tout au long de l'année. Les 12 réunions de travail ne représentent qu'une partie 
de la préparation nécessaire à la réussite. Mais ces efforts valent la peine d'être vécus. 
 
Deux stages des arbitres Candidats Ligue ont eu lieu cette saison, le 21 janvier et le 25 mars, respectivement à Secondigny et 
Bessines. 
 
Pas moins de 24 QCM ont été réalisés cette saison ainsi que des entrainements à la rédaction des rapports disciplinaire. 
Toutes les lois ont été étudiées en insistant, bien sûr, sur les plus importantes. L'ambiance de travail a été studieuse pour la 
majorité des candidats tout en restant conviviale et basée sur l'échange et la transmission des savoirs. 
 
Alors, Bonne chance à tous ! 
 
N'oublions pas que ceci n'est qu'une étape et que le travail doit continuer, car rien n'est jamais acquis, que ce soit pour les 
élus du moment, ou les déçus d'un jour. 
 
Un grand merci à Anthony MICHEAU pour le travail de formation effectué. 
 
Alors, à tous ceux qui ont les ambitions d’arbitrer au niveau Régional et qui sont motivés pour travailler dans cet objectif, 
n'hésitez pas à vous faire connaître. Et à la saison prochaine. 
 
 
8 - FORMATION CANDIDATS ARBITRES 
 
RESPONSABLES : Fabrice NOIRAULT et Franck BONNET 
 
Cette saison fut fructueuse, une trentaine de stages ont été organisés sur différents lieux de la Ligue NOUVELLE AQUITAINE 
dont 6 ont eu lieu en Deux-Sèvres.  62 candidats arbitres de notre département ont participé aux FIA (Formation Initiale en 
Arbitrage) et 61 ont été reçus 
 
Bilan des 16 dernières saisons. 
Saison 2006/2007 : Reçus : 38 
Saison 2007/2008 : Reçus : 52 
Saison 2008/2009 : Reçus : 54 
Saison 2009/2010 : Reçus : 57 
Saison 2010/2011 : Reçus : 29 
Saison 2011/2012 : Reçus : 44 
Saison 2012/2013 : Reçus : 33 
Saison 2013/2014 : Reçus : 49 
Saison 2014/2015 : Reçus : 51 
Saison 2015/2016 : Reçus : 41 
Saison 2016/2017 : Reçus : 19 
Saison 2017/2018 : Reçus : 37 
Saison 2018/ 2019 : Reçus : 32 
Saison 2019/2020 : Reçus : 33 
Saison 2020/2021 : Reçus : 23 
Saison 2021 :2022 : Reçus : 16 
Saison 2022/2023 : Reçus : 61 
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Total d’arbitres reçus depuis 16 ans : 669 arbitres 
 
Il faut poursuivre le travail de recrutement en collaboration avec la C.D.P.A. et le C.T.R.A et les chargés de mission. 
 
9 – EVALUATION ET FORMATION DES ARBITRES  
 
RESPONSABLE : Anthony MICHEAU 
 
Durant toute la saison les arbitres ont pu bénéficier d’une formation en continue qui se décompose de la façon suivante : 
 

- 12 QCM ont été envoyés aux arbitres de septembre à février en marge des examens théoriques 
- 1 Stage des arbitres de 1ère et 2ème division le 26 septembre à Courlay 
- 1 Stage des arbitres de 3ème et 4ème division le 1er octobre à Courlay 
- 1 Stage des arbitres assistants le 26 novembre à Saint Rémy 

 
L’évaluation des arbitres s’est déroulée en deux temps, avec les tests physiques qui se sont tenus en début de saison ainsi que 
plusieurs sessions de rattrapages qui se sont déroulées en décembre et en avril. Les tests théoriques se sont quant à eux, 
étalés de la fin février jusqu’à la mi-mai où 6 sessions de tests ont été organisés.  
 
 
10 - REUNION DE DEBUT DE SAISON  
 
RESPONSABLE : Jean Luc BERTAUD 
 
La première réunion s'est déroulée à SAINT PORCHAIRE le 26/08/2022, la deuxième à SAINT REMY le 01/09/2022. Très 
bonne participation à ces 2 réunions. 180 arbitres présents, le but de ces réunions est le rappel des consignes en début de 
saison et des nouvelles modifications aux lois du jeu. 
 
L’assistance a été très réceptive, et je remercie tous les arbitres qui ont fait l’effort d’être présents. Ces réunions étant 
OBLIGATOIRES pour tous les arbitres. 
Remerciements à Anthony MICHEAU pour la préparation de ces réunions 
 
En conclusion, je tiens à adresser tous mes remerciements les plus chaleureux à mes collègues de la C.D.A., pour leur travail 
et leur dévouement en faveur de l'arbitrage, à Daniel GUIGNARD Président du District et à tout son Comité Directeur pour 
leur soutien en faveur de l'arbitrage. 
 
Je remercierai le personnel administratif, Annie, Hakim, et Jean-Luc pour leur disponibilité vis-à-vis de la C.D.A. et pour tous 
les conseils qu'ils m'apportent. 
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La Commission du Statut de l’Arbitre s’est réunie les 29 septembre 2022, 21 mars 2023 et se réunira à une date à 
déterminer en juin 2023. 

La Commission examine la situation des clubs des différents championnats de District au regard du Statut de 
l’Arbitrage à des dates précises 31 août, 28 février et au 15 juin de la saison en cours. 

La situation des clubs départementaux vis-à-vis du Statut de l’Arbitrage est examinée par la Commission 
Départementale et celles des clubs nationaux et régionaux par la Commission Régionale. 

La Commission rappelle aux clubs que la date limite des demandes de licence est le 31 août de la saison en cours, 
Article 26 du Statut de l’Arbitre. 

Au 30 septembre, parution de la liste des clubs non à jour pour la nouvelle saison, sachant que les clubs en infraction 
ont eu jusqu’au 28 février 2022 pour se mettre en règle vis-à-vis du Statut de l’Arbitre. 

Au 28 février, la Commission valide la liste des clubs en infraction vis-à-vis du Statut de l’Arbitrage, ainsi que les 
sanctions financières pour les clubs en infraction en application de l’Article 46 du Statut Fédéral de l’Arbitrage. 

Au 15 juin, la Commission examine la situation des clubs vis-à-vis du nombre d’arbitres tel que le stipule l’Article 19 
des Règlements Généraux et l’Article 41 du Statut de l’Arbitre. 

Sachant que l’arbitre est tenu de diriger un nombre minimum de rencontres pour couvrir son club. S’il ne satisfait 
pas à ses obligations, il ne couvrira pas son club pour la saison en cours : Article 34 du Statut de l’Arbitre. 

Les clubs en infraction se verront infliger les sanctions financières et sportives réglementaires, en application des 
Articles 46 et 47 du Statut Fédéral de l’Arbitrage (limitation des joueurs mutés, interdictions éventuelles d’accession, 
amendes).  

En application de l’article 45, les clubs ayant un nombre plus élevé d’arbitres que le minimum exigé peuvent, sous 
certaines conditions, bénéficier de muté(s) supplémentaire(s). 

La Commission du Statut de l’Arbitrage Départementale gère les demandes de mutations des arbitres des clubs 
départementaux. Les demandes de mutation des arbitres de clubs nationaux et de Ligue sont gérées par la Commission 
Régionale. 

 
 

SITUATION DES CLUBS DES DEUX-SEVRES AU 31 AOUT 2022 
 

• 4 Clubs Régionaux 

• 1 en L. 2 

• 1 en Régional 1 

• 1 en Régional 2 

• 1 en Régional 3 
 

• 7 Clubs Départementaux 

• 1 en 1ère Division 

• 2 en 3ème Division 

• 4 en 4ème Division 
  

RAPPORT  

COMMISSION STATUT  

DE L’ARBITRE 

Jacques OUVRARD 
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SITUATION DES CLUBS DES DEUX-SEVRES AU 28 FEVRIER 2023 
 
 

• 1 Club Régional 

• 1 en L. 2 
 

• 3 Clubs Départementaux 

• 1 en 1ère Division 

• 1 en 3ème Division 

• 1 en 4ème Division 
 
 

La situation définitive des clubs sera revue au 15 juin 2023.  
 

Information importante pour la saison 2023-2024. 
[Conformément à la décision de l’Assemblée Fédérale du 11.12.2021, l’article 41.1 sera rédigé comme suit à compter de la 
saison 2023 / 2024] 
 
1. Le recrutement des arbitres est obligatoire pour les clubs participant aux compétitions officielles. Le nombre d'arbitres 
officiels que les clubs doivent mettre à la disposition de leur District ou de leur Ligue, conformément aux conditions de 
couverture définies à l'article 33, est variable suivant la compétition à laquelle participe leur équipe première et ne peut 
être inférieur à :  
– Championnat de Ligue 1 : 12 arbitres dont 1 arbitre féminine, dont 3 formés et reçus au cours des 3 saisons précédentes 
et dont 7 arbitres majeurs,  
– Championnat de Ligue 2 : 10 arbitres dont 1 arbitre féminine, dont 3 formés et reçus au cours des 3 saisons précédentes 
et dont 6 arbitres majeurs,  
– Championnat National 1 : 8 arbitres dont 2 formés et reçus au cours des 3 saisons précédentes et dont 4 arbitres majeurs, 
 – Championnat National 2 : 7 arbitres dont 1 formé et reçu au cours des 3 saisons précédentes et dont 3 arbitres majeurs,  
– Championnat National 3 : 6 arbitres dont 1 formé et reçu au cours des 3 saisons précédentes et dont 3 arbitres majeurs,  
– Championnat Régional 1 : 5 arbitres dont 3 arbitres majeurs, – Championnat Régional 2 : 4 arbitres dont 2 arbitres 
majeurs,  
– Championnat Régional 3 : 3 arbitres dont 2 arbitres majeurs,  
– Championnat Départemental 1 : 2 arbitres dont 1 arbitre majeur,  
– Championnat de France Féminin de Division 1 : 3 arbitres dont 1 arbitre féminine et 1 arbitre féminine formée et reçue au 
cours des 3 saisons précédentes,  
– Championnat de France Féminin de Division 2 : 1 arbitre,  
– Championnat de France Futsal de Division 1 : 2 arbitres, dont 1 arbitre Futsal, lequel est défini à l’article 43,  
– Championnat de France Futsal de Division 2 : 1 arbitre,  
– Autres divisions de District, autres championnats de Futsal, championnats de football d’entreprise, clubs qui n’engagent 
que des équipes de jeunes, et autres championnats féminins : liberté est laissée aux assemblées générales des Ligues, pour 
l’ensemble des Districts qui la composent ou à défaut par les assemblées générales des Districts, de fixer les obligations. 
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1 - PREAMBULE 

Un bien bel exercice basé principalement sur le recrutement. Je remercie les clubs pour leur travail. Mais également 

Jean-Luc BERTAUD pour l’accompagnement des clubs et le suivi des inscriptions qui a connu un démarrage laborieux 

face au nouveau mode d’engagement. 
 

2 – ARBITRES STAGIAIRES 
 

62 Candidats représentants nos clubs deux-Sévriens. Sur cet effectif, un seul n’a pas été accepté comme « Arbitre 

Stagiaire » et 15 n’ont pas encore officié cette saison. 

 

Répartition de l’effectif : 

a- 7 Filles, 

b- 51 Garçons. 

 
 
 
 
 
 
 
3 – ACCOMPAGNEMENTS 
 

a) 52 Arbitres ont été accompagnés cette saison (Dont 8 de l’année passée) et 16 attendent leur première 

désignation. 

b) Pas de formation accompagnateur. Dommage à la vue de certains retours de stagiaires et de clubs… 

c) Fin mai, 167 accompagnements réalisés… 50 de moins que l’année passée… Beaucoup n’ont pas été jusqu’à leur 

9ème accompagnement… Et très peu de retour des accompagnateurs (9%) et des stagiaires (5%)… Attention à ne 

pas bruler les étapes… 

 

 

 

RAPPORT  

COMMISSION PROMOTION  

DE L’ARBITRAGE 

Franck BONNET  
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4 – FORMATION ET STAGES 
 

- 6 x FIA réalisées sur le territoires Deux-Sévriens (CERIZAY et SAINT-REMY) regroupant 63 stagiaires. 5 Stagiaires 

sont issus d’un autre District. 4 Deux-sévriens sont allés se former dans le 86. 

- Une séance consacrée au Futsal où 8 stagiaires dont 5 confirmés en herbes ont participé. 3 Dirigeants peuvent 

suppléer en appuis d’un officiel (Capacitaire) 

- 2 séances 8 de clôture de FIA ont été réalisée à SAINT-AUBIN-LE-CLOUD et à SECONDIGNY permettant 

d’officialiser la fin de formation de 22 stagiaires des années précédentes et de l’exercice en cours. 

- 12 séances de formation continue en Visio conférence regroupant trop peu d’arbitres. Il est dommage que 

certains arbitres bénéficiant de passerelle ne montrent pas plus d’intérêt à ce qui est mis en place pour leur 

accompagnement. 

 

 

5 – ORIENTATION POUR LA PROCHAINE SAISON 

 

a) Réitérer les 2x stages de début de saison pour tous les Arbitres de moins de 3 ans sur le rappel des obligations liées 

à la fonction d’arbitre. 

b) Promotion et Réalisation FIA (Janvier) pour l’arbitrage Futsal avec stage et Accompagnement de nouveau 

candidats. 

c) Planifier le(s) formation(s) d’accompagnateurs qui doivent être obligatoires pour les accompagnateurs. Qu’ils 

soient arbitres de Ligue, de D1 ou Observateur… 

d) Permettre aux clubs en infraction le recrutement avec la réalisation de 3 FIA sur le 79 (Aout, Septembre, Novembre 

et Février) 

e) Le report de 20 accompagnements (au maximum) 

f) Obligation à la formation continue pour les arbitres adultes de 3 ans et moins profitant des passerelles par visio-

Conférence Zoom et par Eval-Box (Herbes et Futsal) 
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Bonjour à toutes et à tous, 

 

Nos différents championnats sur les pôles 79/86 ont retrouvé leur enthousiasme et attraits. Ce début de saison nous 

laissait penser que nous aurions à souffrir d’une diminution de licenciées, mais il n’en est rien puisque nous avons le même 

nombre de pratiquantes qu’avant la covid. (1146) 

A déplorer une forte baisse de fréquentation des U6/U10 dans les EFF qui n’a pas permis de mettre en place des plateaux 

spécifiques féminin sur le District. La saison prochaine nous allons mettre en place un groupe “WhatsApp” pour les 

Educateurs des EFF. Dans les secteurs, les équipes sont sur les plateaux garçons et certaines joueuses jouent en mixité. La 

mixité aussi vaut pour les autres catégories jeunes surtout dans le nord du District. 

 

CHAMPIONNATS JEUNES (79/86) 

Nous avons 25 équipes en U11/U13 à 8, 21 équipes en U14/U17 à 8 et 15 U14/U17 à 11 

5 équipes U16/U18 à 11 et 4 équipes U14/U15 11 en Ligue. 

Le point d’orgue fut la Journée Féminine à St Varent le 8 mai pour les U6/U9 ; U10/U13 et U14//U17, et le retour des 

seniors sur cette journée. 

Pour les championnats jeunes, deux nouvelles catégories seront mises en place la saison prochaine. En effet sur insistance 

de la Ligue il va y avoir un championnat U16 /U18 + 3 U15 à 11 et un championnat U14 /U15 + 3 U13 0 11. Pour faire la 

transition sur la saison ; nous avons pu garder les U14/U17 à 8 (Merci à Francis qui a défendu chèrement notre catégorie ). 

 

CHAMPIONNATS SENIORS (79/86) 

Nous avons 10 équipes en D1, 10 en D2 et 12 en D3  

3 équipes en R1 et 4 en R2 

Pour les dirigeantes, nous enregistrons une forte progression avec près de 396 licenciées.  

Notre effort va se poursuivre sur cette catégorie la saison prochaine, par des animations (soirées, journée féminine et 

rencontres de secteurs) pour faire découvrir le rôle et le plaisir d’être dirigeante dans son club. Deux évènements ont été 

proposés cette année avec un succès très en deçà de nos espérances par un manque criant de communication et 

d’informations de la part des clubs vers leurs dirigeantes. Une page Facebook fut créée par les dirigeantes également. 

 

RAPPORT  

COMMISSION FEMINISATION  

Jean-Yves MASSE 
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Je n’oublie pas nos arbitres féminines qui œuvrent tous les week-ends dans nos différents championnats. Elles sont au 

nombre de 15 ainsi que nos Educatrices diplômées (10) qui effectuent un travail remarquable pour le développement et 

l’encadrement du Football Féminin. 
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ANIMATIONS U11 

Elles se sont déroulées en 3 phases avec refonte des niveaux pour chacune d’elle 

CRITERIUM U12 

Cette compétition est mise en place en vue de qualifier les équipes pour le championnat U13 Accession Ligue de la saison 

prochaine. Vu le nombre d’inscrits (23 équipes) la Commission a décidé de faire 4 poules de 6 et de qualifier 2 équipes par 

poule pour créer 1 poule de 8 en U13 l’année prochaine. 

Petite précision pour les clubs : pensez à inscrire votre équipe en début de saison, car cette année nous avons refusé 

l’inscription d’équipes fait après la date limite. 

CATEGORIE U13 

Les championnats se sont déroulés en 2 phases avec environ 90 équipes. A l’issue de la 1ère phase, le département du 79 avait 

droit à 5 équipes pour le Critérium Régional U13, les équipes qu’y ont accédé sont BRESSUIRE, UA NIORT ST FLORENT, 

PARTHENAY VIENNAY, NIORT CHAMOIS et CHAURAY. Pour la saison prochaine le Championnat U14 Région se fait sur 

inscription libre pour les clubs qui sont en U13 critérium et U13 accession Ligue. 

Les Finales de championnats (D1-D2 et D3) se dérouleront à MELLE le 3 juin et celles des coupes (Départementale-Challenge 

et Angélique) à MAULEON le 10 juin.  

La Finale Départementale du Festival U13 a eu lieu à BRESSUIRE, les équipes de CHAMOIS NIORTAIS et l’AVENIR 79 FC se sont 

qualifiées pour la Finale Régionale. 

CATEGORIE U15 à 7 

Depuis 5 ans nous avons créé cette compétition pour que les clubs à cours d’effectif puissent faire jouer tous leurs licenciés.  

Une dizaine d’équipes se sont inscrites. La compétition s’est faite en 2 phases. 

Pour la Coupe, la Finale aura lieu à MAULEON le 10 juin. 

CATEGORIE U15 

La compétition s’est déroulée en 2 phases avec 44 équipes et du fait de non montée à la fin de la 1ère phase nous avions 

décidé de créer 2 poules de D1 en première phase. La 2ème phase s’est déroulée sur 4 niveaux. Le club qui accède au 

championnat U16 R2 l’année prochaine est le club de PARTHENAY VIENNAY RC. 

Les Finales des championnats (D2-D3) se dérouleront le 3 juin à MELLE et les Finales de la Coupe et du Challenge U15 se 

dérouleront à MAULEON le 10 juin. 

 

RAPPORT  

COMMISSION DES JEUNES 

Dany BODIN 
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CATEGORIE U17 

La compétition s’est déroulée en 2 phases avec 28 équipes. Cette année on avait droit à 3 montées à mi saison. Ce sont les 

équipes de THOUARS, ECHIRE ST GELAIS et MONCOUTANT. Une seule accession en Ligue en 2ème phase pour la montée en 

U18 R2. Pour l’instant nous ne pouvons pas donner le nom du club.  

La Finale du championnat D1 se déroulera le 3 juin à MELLE et les Finales de la Coupe et du Challenge U17 se dérouleront à 

MAULEON le 10 juin. 

CATEGORIE U18 

La compétition s’est déroulée normalement avec 7 équipes en 2 phases. 

La Finale de Coupe aura lieu en lever de rideau de la Finale de la Coupe des Deux-Sèvres Senior. 

CATEGORIE U19 

1 équipe du département s’est inscrite. Le championnat a pu se dérouler avec les 4 départements de l’ancienne région Poitou-

Charentes 

 

PARTICIPATION AUX CHAMPIONNATS REGIONAUX (hors accession en décembre) 

Le District des Deux-Sèvres était bien représenté avec plus de 28 équipes qui regroupent 12 clubs ou groupement.  

 

U18 R1 

(3) 

BRESSUIRE – CHAURAY -   

N. ST FLORENT 

U18 R2 (3) N.ST LIGUAIRE – THOUARS 

– CERIZAY INTERBOCAGE 

U17 R1 

(4) 

BRESSUIRE – CHAURAY -  

GATIFOOT - N. ST 

FLORENT 

U17 R2 (0) PAS DE CHAMPIONNAT 

U16 R1 

(3) 

N. ST FLORENT – 

BRESSUIRE - THOUARS 

U16 R2 (5) CHAURAY – PARTHENAY V. 

- CELLES VERRINES – 

NUEILLAUBIERS EVSABB –

CERIZAY INTERBOCAGE  

U15 R1 

(2) 

CHAMOIS – BRESSUIRE -    U15 R2 (4) CHAURAY - N. ST FLORENT 

– CERIZAY INTERBOCAGE – 

THOUARS 

U14 R1 

(2) 

CHAMOIS – BRESSUIRE - 

THOUARS  

U14 R2 (2) CHANTEL.COURL. 

CHAPELLE – 

ST FLORENT – 

 

Félicitations à l’équipe U15 des CHAMOIS NIORTAIS vainqueur de le COUPE NOUVELLE AQUITAINE  

Je voudrais aussi vous alarmer sur des situations très négatives. Nous avons recensé un nombre trop important d’incivilités 

durant différentes rencontres de championnat sur et en dehors des terrains  

Et en plus cette année, un match en U13 n’a pas été à son terme, dû aux parents qui sont rentrés sur le terrain avant la fin 

du match.  
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Je voudrais aussi par ce rapport remercier tout d’abord Jean-Paul pour tout le travail fourni sans qui la tâche aurait été très 

ardue ainsi que pour sa disponibilité 

Remerciements aussi à Jean-Luc, Jean-Marc, Christophe et les Membres de la Commission.  

Les Membres de la Commission expriment leur reconnaissance au personnel administratif et technique du District sans 

lesquels les animations et les compétitions de nos jeunes n’auraient pu se dérouler   

Et pour finir, après 6 ans de Présidence, je laisse ma place à Alexandre RAMBAULT qui, je ne doute pas, réussira dans sa 

nouvelle mission. 
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Mesdames, Messieurs, 

 
Le nombre de licencié(e)s pour la catégorie débutant(es) ou foot éveil est stable.  A ce propos, je rappelle que la licence 
délivrée pour cette catégorie est obligatoire pour pouvoir assister aux différents plateaux organisés dans chaque secteur. Je 
rappelle également que le jeu doit absolument prendre le pas sur l’enjeu. On ne parle pas de compétition, c’est un football 
d’éveil. La compétition, avec tout ce que cela engendre, les enfants pourront la connaître plus tard. L’année 2022-2023 pour 
la catégorie débutante, a été une saison pleine et riche d'événements. 
 

Tout d’abord, voulant prolonger la collaboration avec la Commission Technique de football des Deux-Sèvres, nous 
avons reconduit ensemble « les plateaux de noël ». Ces plateaux ont pour intérêt de faire découvrir le football en salle aux 
jeunes pousses de notre département. Cette journée événementielle, qui s’est déroulée sur plusieurs sites, a obtenu des 
résultats satisfaisants.  

 
En effet, plus de 1 000 débutants (tes) ont participé à cette manifestation, chaque enfant a pu repartir avec des rêves 

plein la tête. Je dois, au nom de la commission, remercier très sincèrement, toutes les parties prenantes dans l’organisation 
de ces plateaux. Je pense aux responsables communaux qui ont mis à disposition les différentes salles de sport.  

 
Je pense également aux clubs qui ont bien voulu prendre en charge l’organisation de cette journée. Enfin je tiens à 

remercier particulièrement tous nos responsables de secteur qui ont su œuvrer pour que ces plateaux soient une réussite. 
Plus particulièrement, je dois souligner avec force cette admirable initiative d’associer les plateaux de noël à une action 
caritative.  En effet, avec la collaboration des « resto du cœur », des denrées alimentaires offerts par nos petits footballeurs 
ont pu être remis à des enfants nécessiteux. Puisse cette initiative être pérennisée à l’échelle du département lors de ces 
plateaux de noël. 

 
Ensuite, la journée « 1000 débutants » qui se déroulera le 10 juin à Chauray. C’est le couronnement d’une saison 

bien remplie. C’est le regroupement des catégories U6-U7 et U8-U9 : 261 équipes sont inscrites à cette manifestation. La 
bonne participation d’équipes et donc d’enfants (1200 à 1400) souligne la vitalité de cette catégorie mais aussi, tout l’intérêt 
que porte nos clubs pour cette manifestation. Cet événement a été mis en place grâce au concours de beaucoup de 
bénévoles : les membres de la Commission Foot Eveil, de la Commission Technique, les responsables de secteur, les membres 
du comité mais aussi l’équipe de bénévoles (120 personnes) du Président RULLIER du FC Chauray. Pour toutes ces personnes 
et pour celles qui ont de près ou de loin œuvré pour cet événement, je tiens à les remercier chaleureusement.  

 
En effet c’est à travers eux, et avec l’appui des parents que nous pourrons inculquer, aux plus jeunes, ces valeurs 

essentielles du football (si souvent bafouées) que sont le respect, la tolérance, l’estime envers les arbitres, les éducateurs, 
les enfants, le jeu. 

 
Enfin, je profite de cet espace pour souligner avec force toute l’importance de l’étroite collaboration qui existe entre 

la Commission Foot Eveil et les responsables de secteur. Ce sont de véritables vecteurs d’informations et d’idées, pour tout 
cela je les en remercie. 

 
 

RAPPORT  

COMMISSION FOOT EVEIL 

Alain ROUGER 
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Pour finir, nous avons passé une bonne saison 2022-2023. Il nous reste du travail à faire ensemble. Cependant, je 

suis sûr que nous saurons nous mobiliser pour franchir de nouvelles étapes. Nous devons prendre en considération ces 
catégories de jeunes joueurs et joueuses car elle constituera le football de masse de demain mais aussi son élite et notre 
équipe nationale qui nous l’espérons tous, brillera encore de nombreuses années. 

 
Pour être complet, je tiens à remercier très sincèrement Jean Marc LAVILLE qui m'a été d'un très précieux concours 

pour l'animation de cette catégorie foot éveil. Son évolution professionnelle va lui ouvrir une autre facette du football 
départemental. Nous lui souhaitons une bonne suite dans sa carrière professionnelle.  

 
En conclusion, nous souhaitons à toutes et à tous de passer d’agréables vacances et nous espérons vous retrouver 

encore plus nombreux pour la saison prochaine afin d’encourager et valoriser ces enfants en devenir. 
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Conformément aux directives de la DTN et aux orientations données par le Conseiller Technique, La Commission Technique 
a mené les actions suivantes : 
La formation initiale des éducateurs 
La formation continue des éducateurs (recyclages) 
La détection-sélection des U15 pour les sélections de ligue U15 élite et avenir 
La détection-sélection des U15 F pour la sélection de ligue U15 F 
La détection-sélection des U14 pour le stage régional U14 
La détection-sélection des U14 F pour le stage régional U14F 
La détection-sélection des U13 pour les pôles espoirs de Saint Sébastien sur Loire et Talence 
Le développement du football en milieu scolaire : suivi et évaluation des sections football dans les collèges et lycées 

 

LA FORMATION INITIALE DES ÉDUCATEURS 

        
Modules lieux dates Participants 

U9 AIFFRES 29-30/08/22 28 

U17-U19 NIORT 26/09-03/10/22 17 

SENIORS NIORT 10-17/10/22 15 

U11 AIFFRES 24-25/10/22 15 

U9 NUEILLAUBIERS 24-25/10/22 25 

U11 NUEILLAUBIERS 26-27/10/22 20 

U6-U7 ECHIRE 18-19/11/22 10 

U13 PARTHENAY 06-07/02/23 26 

U15 PARTHENAY 08-09/02/23 24 

U17-U19 LE TALLUD 06-07/02/23 7 

SENIORS LE TALLUD 08-09/02/23 17 

U9 CHAURAY 11-12/04/23 7 

U11 CHAURAY 13-14/04/23 10 

Nombre de participants aux modules de formation initiale 221 

Certification CFF1 NIORT 07/09/2022 0 

Certification CFF2 NIORT 13/09/2022 0 

Certification CFF3 NIORT 27/09/2022 6 

Certification CFF3 NIORT 21/03/2023 1 

Certification CFF3 NUEILLAUBIERS 18/04/2023 1 

Certification CFF2 NIORT 25/04/2023 6 

Certification CFF1 NIORT 26/04/2023 7 

Certification CFF3 NIORT 09/05/2023 6 

Nombre de participants aux certifications 27 

FC BEF/BMF NIORT 29-30/08/2022 8 

FC BEF/BMF NIORT 09-10/01/2023 16 

Nombre de participants aux formations continues 24 

 

RAPPORT  

COMMISSION TECHNIQUE 

Christophe GRIMPRET 
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LA DÉTECTION DE L’ÉLITE 

 

 

PPF U15 DEUX-SEVRES 

Phase Date Action - Lieu Bilan 

1 14/09/2022 Détection -  NIORT 32 joueurs vus 

1 14/09/2022 Détection - CERIZAY 29 joueurs vus 

2 21/09/2022  Détection - PARTHENAY 29 joueurs vus dont 8 en section 

3 12/10/2022 Match 79-86 - BENASSAY 17 joueurs retenus en sélection 79 

4 04/11/2022 Interdistricts- PUYMOYEN 10 deux-sévriens retenus en sélection du Poitou 

5 déc-22 Stage régional U15 6 joueurs retenus 

5 déc-22 Stage régional U15 Futsal 6 joueurs retenus 

6 avr-23 Sélection régionale U15 Futsal 3 joueurs retenus 

6 avr-23 Sélection régionale U15 élite 3 joueurs retenus 

PPF U13 DEUX-SEVRES 

Phase Date Action - Lieu Bilan 

1 02/11/2022 Détection - THOUARS 34 joueurs vus (8 clubs) 

1 02/11/2022 Détection - PARTHENAY 36 joueurs vus (12 clubs) 

1 02/11/2022 Détection - NIORT 40 joueurs vus (14 clubs) 

2 09/11/2022 Détection - PARTHENAY 33 joueurs vus 

2 09/11/2022 Détection - NIORT 18 joueurs vus 

3 23/11/2022 Détection - PARTHENAY  38 joueurs vus en foot à 8 (dont 7 en section Fontanes) 

4 22/02/2023 Détection - PARTHENAY 26 joueurs vus en Foot à 11 (dont 7 en section Fontanes) 

5 15/03/2023 Match 79-86 BUXEROLLES 18 joueurs retenus en sélection 79 (dont 7 en section Fontanes) 

6 19-21/04/2023 Stage régional U13 10 deux-sévriens retenus en stage régional 

7 06/10/2023 Concours pôle St Sébastien/Loire 5 joueurs retenus au concours 

8 mai-23 Stages probatoires pôles 3 joueurs retenus 

PPF PU14 DEUX-SEVRES 

Phase Date Action - Lieu Bilan 

1 11/01/2023 Détection - NUEILLAUBIERS 32 joueurs vus (10 clubs) 

1 11/01/2023 Détection - NIORT 33 joueurs vus (16 clubs) 

2 18/01/2023 Détection - PARTHENAY 34 joueurs vus (dont 10 en section Fontanes) 

3 13/02/2023 Détection - PARTHENAY 22 joueurs (dont 10 en section Fontanes) 

4 08/03/2023 Match Sélection 79 - U15 R1 FCB 16 joueurs convoqués 

5 18/04/2023 Interdistricts - Niort 13 joueurs convoqués 

6 17-18/06/2023 Stage régional U14 4 joueurs retenus 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Page 35 

sur 41 
Vendredi 02 juin 2023 – N° 30 BIS  

PPF U15F DEUX-SEVRES 

Phase Date Action - Lieu Bilan 

1 28/09/2022 Détection - POMPAIRE 17 joueuses vues 

2 oct-déc 2022 Stage régional U15F 5 joueuses retenues 

3 avr-23 Sélection régionale U15F 0 joueuse retenue 

PPF U14F DEUX-SEVRES 

Phase Date Action - Lieu Bilan 

1 28/09/2022 Détection - POMPAIRE 15 joueuses vues 

2 26/10/2022 Détection - POMPAIRE 12 joueuses vues 

3 22/03/2023 Détection - POMPAIRE 11 joueuses vues 

4 05/04/2023 Match 79-86 - POMPAIRE 5 joueuses retenues 

5 21/04/2023 Interdistricts U14F - COGNAC 4 joueuses retenues 

6 juin-23 Stage régional U14F 1 

PPF PU13F DEUX-SEVRES 

Phase Date Action -Lieu Bilan 

1 05/10/2022 Perfectionnement - POMPAIRE 28 joueuses vues 

2 26/10/2022 Perfectionnement - POMPAIRE 19 joueuses vues 

3 22/03/2023 Perfectionnement - POMPAIRE 13 joueuses vues 

4 05/04/2023 Perfectionnement - POMPAIRE 9 joueuses vues 

 
        

LES SECTIONS FOOTBALL DANS LES COLLĒGES 
- A NIORT la section sportive départementale du collège Fontanes 
- A THOUARS la section sportive animation du collège Saint Charles 
- A NIORT SAINT FLORENT la section sportive féminine du collège Philippe de Commynes 

 
 LES SECTIONS FOOTBALL DANS LES LYCEES 

- A NIORT au Lycée de la Venise Verte (+ ARBITRAGE) 
o Section garçon 
o Section fille 

- A THOUARS la section sportive animation du lycée Saint Charles 
- A BRESSUIRE la section sportive animation du LEGTA les Sicaudières 
- A BRESSUIRE la section sportive animation féminine du lycée Maurice Genevoix 

 
Dans l’optique de faire figurer ces sections dans le schéma régional du football en milieu scolaire et donc de leur attribuer 
ou non une subvention, toutes les sections ont été visitées et évaluées par le Conseiller Technique au cours de la saison. 
 
REMERCIEMENTS 
La Commission remercie vivement ses membres ainsi que tous les Educateurs, Dirigeants et Bénévoles qui l’ont aidée dans 
l’exercice de ses missions. 
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Futsal  
 
Bilan de la Coupe 
Cette saison, 22 équipes étaient engagées, retour à la formule historique avec une phase 
championnat et puis une deuxième phase à élimination directe.   
Les Finales se joueront le vendredi 2 juin à Beaulieu Breuil (Salle Valette) 

• Finale Coupe des Deux Sèvres : Niort AFC 1 contre Thouars Foot 79 

• Finale Coupe de l’Amitié : The Foc Vouilletais 2 contre A S Aiffres 1 

 
Bilan du Championnat 
Une poule de D1 est constituée avec 8 équipes sur toute la saison, malheureusement suite à un manque d’effectif, une 
équipe a abandonné ce qui a réduit le nombre de rencontres pour l’élite départementale.  
Pour toutes les autres équipes, elles ont participé à la phase de brassage, les meilleures ont formé la poule de 6 équipes en 
D2 avec match aller et retour et les équipes restantes les poules de D3 sur la même organisation. 
Les vainqueurs disputeront les Trophées des Champions en septembre contre les vainqueurs des coupes. 
 
La FMI : 
Désormais déployée pour tous les niveaux en futsal, malgré quelques fausses notes elle simplifie la gestion pour les clubs. 
Pour rappel, en cas de soucis avec la tablette le dirigeant responsable doit avoir en sa possession le listing des joueurs pour 
pouvoir établir une feuille de match papier.  

 
Foot Loisir Vétérans 
Suite à la consultation des clubs en fin de saison dernière, la Commission met en place 
pour cette fin de saison le « Vétérans Foot Challenge 79 » 
Pour cette première édition, celui-ci s’est déroulé le vendredi soir 28 avril sur le stade 
d’Echiré avec la participation de 10 équipes, soirée festive et conviviale très appréciée des 

participants qui en redemande…. 
Les clubs référencés « loisir » sur foot club avec un minimum de 10 licenciés peuvent prétendre à une dotation FFF. 
 
 

E-Foot 
 
Nouvelle discipline mise en place à partir de la saison dernière, cette année deux tournois ont eu lieu.  
Un début décembre (tournoi de noël) avec 32 équipes, les finalistes ont reçu des boites de chocolat.   
Le deuxième en mai avec le partenariat du Crédit Agricole, chaque participant est reparti avec une petite dotation pour 
cette soirée très conviviale. 
 
La Commission remercie l’ensemble du personnel administratif pour le travail fourni et souhaite de bonnes vacances à 
toutes et tous.  
         

RAPPORT  

COMMISSION FOOT DIVERSIFIE 

Francis GAUVIN 
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1. PREVENTION 

Comme la saison passée, des informations sur les différentes luttes à mener ont été diffusées au cours des réunions 

décentralisées, de visites dans les clubs, au cours de formations… des luttes contre : 

• L’alcool et ses conséquences, 

• Les discriminations (racisme, sexisme, antisémitisme,) 

• Les violences (verbales, physiques, sexuelles…) 

• L’utilisation des réseaux sociaux dans certains cas 

• Etc. 

 

2. ETHIQUE 

 La Commission s’est réunie à plusieurs reprises pour prendre connaissance des comptes rendus, messages, sur différents 

gestes et comportements pouvant être remarquables, observés et transmis au District puis étudier les suites à donner. 

Les rapports soulignent que les consignes sur les comportements, les valeurs qui sont diffusées par les dirigeants et les 

éducateurs aux jeunes joueuses et joueurs sont appliquées et bénéfiques. Il n’y a pas eu d’agissements graves de la part de 

ces jeunes au cours de cette saison. La Commission continuera néanmoins à porter une attention soutenue sur l’attitude de 

certains parents et accompagnants. 

 

Sur l’ensemble des rencontres de la saison, la Commission a noté le comportement respectueux de la très grande majorité 

des dirigeants, des éducateurs, des joueuses et joueurs de toutes catégories. 

Notre Commission devra porter ses efforts sur ceux, très rares (moins de 5%) qui ont des difficultés pour respecter la LOI et 

les règles de vie et qui continuent de diffuser une mauvaise image de notre sport et de ses valeurs. 

3. VALORISATION 

Comme chaque année, un certain nombre d’acteurs (dirigeants, bénévoles, etc..) sont mis à l’honneur (Azay le brulé, Thouars, 

Thénezay, Chauray, etc…) au niveau ministériel. D’autres le sont au niveau District, Ligue ou de la FFF). La mise en place d’un 

Challenge du Fair-Play au niveau du District sera étudiée par la Commission Valorisation. 

 

4. CONCLUSION 

La Commission Prévention Ethique et Valorisation observe, instruit des dossiers, conseille, etc…                                                 

et surtout reste à la disposition des clubs et des licenciés pour  

VOUS SOUTENIR et VALORISER NOTRE SPORT AIDEZ-NOUS. 

RAPPORT  

COMMISSION DE PREVENTION 

D’ETHIQUE ET DE VALORISATION 

James MAZURIE 
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La Commission de Contrôle de Gestion des Clubs a pour mission de veiller au suivi du bon règlement financier des 

clubs. Elle s’est réunie deux fois au cours de la saison 2022/2023. 

Aucune sanction n’a été prononcée à ce jour. Toutefois quelques clubs demandent une surveillance particulière.  

Le suivi des règlements des clubs est une question d’équité vis-à-vis de tous les clubs du District des Deux-Sèvres, 

petits et grands, qui se font une obligation de régler « en temps et en heure » leurs différentes factures de 

fonctionnement. 

C’est à ce prix que notre District de Football pourra continuer un fonctionnement normal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RAPPORT  

COMMISSION DE CONTROLE 

DE GESTION DES CLUBS  

Bernard DELAVAUD 
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La saison 2022-2023 se termine. L’activité, au sein de cette Commission, où sont regroupés, la Sécurité Routière, le 
Programme Educatif Fédéral, la préparation des réunions décentralisées, les Assemblées Générales Ordinaire et Financière, 
a connu beaucoup d’évènements. 

 

Nous avons débuté notre saison par nos traditionnelles réunions décentralisées. Le 3 octobre nous étions à Rom, le 
10 octobre à Coulonges-Thouarsais, le 17 octobre à Sansais, le 24 octobre à La Forêt-sur-Sèvre et le 14 novembre au Busseau. 
Les thèmes abordés étaient : présentation des tableaux accessions et relégations, seniors 2023-2024, présentation des 
tableaux accessions et relégations, jeunes 2023-2024, arbitrage, organisation des clubs (dirigeants, arbitres, éducateurs, etc.), 
rappel Foot Loisirs, Foot en Marchant, discipline. On terminait par les questions diverses. MERCI aux clubs et aux 
municipalités, pour l’organisation de ces réunions et le prêt des salles. 

 

Le Programme Educatif Fédéral mis en place il y a quelques années compte 63 clubs. 
Dans ce programme il y a 3 thématiques « Règles de Vie » et 3 autres « Règles de Jeu ». Dans les 
Règles de Vie les thèmes sont la Santé, l’Engagement Citoyen et l’Environnement. Celles des 
Règles de Jeu sont le Fair Play, les Règles de Jeu et d’Arbitrage et Culture Foot. Le Jury 
Départemental s’est réuni le 10 mai pour élire le club ayant réalisé l’action la plus méritante. Six 
clubs représentés avec 24 actions. Le résultat donnait : 
1er Venise Verte avec l’action Santé (action de sensibilisation au dépistage du cancer du sein), 
qui ira à la finale régionale, 2e SA Moncoutant, 3e FC Chauray, 4e Thouars Foot 79, 5e Gatifoot 
et 6e CO Cerizay. Tous ces clubs seront récompensés lors de l’Assemblée Financière. 

 

Le jury départemental de l’opération Foot à l’Ecole est composée de 4 enfants (2 garçons, 2 filles), de 2 représentants, 
de l’Education Nationale, de 2 représentants du District et de 2 représentants de l’USEP. Dans la production « Statique » 14 
classes étaient représentées. Après délibération du jury le résultat est le suivant : l’Ecole Primaire d’Echiré-Saint-Gelais 
termine première et dans la catégorie « Dynamique » sur 12 classes représentées c’est l’Ecole Primaire de Loretz-
d’Argenton qui termine première. Ces deux écoles ont été retenues pour participer à l’élection au niveau régional. Bonne 
chance à eux. 

 

La Sécurité Routière, en partenariat avec la Préfecture et la MACIF, est toujours présente dans notre District. Nos deux 
Intervenants Départementaux de la Sécurité Routière se sont déplacés sur plusieurs sites (Foire expo de Niort, etc.) pour 
sensibiliser les personnes sur l’alcool et les stupéfiants et les effets sur la conduite. 

Nous avons toujours à votre disposition nos éthylotests pour vos soirées. Il faut savoir qu’à partir de 2 heures du matin, 
un point contrôle éthylotest doit être présent. Sans ce point vous risquez lors d’un contrôle de la gendarmerie une amende. 

RAPPORT  

COMMISSION FOR.PRO.COM. 

PROGRAMME EDUCATIF FEDERAL 

SECURITE ROUTIERE 

Pierre LAROCHE 
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Nous récoltons toujours les bouchons et les films radiographies argentiques obsolètes 
(voir avec les responsables de secteur). Près de 200 € nous ont été donné pour la récupération des 
films argentiques. Cette somme sera remise à la Ligue contre le Cancer lors de l’Assemblée 
Générale du Vendredi 16 Juin 2023 à Champdeniers. 

 

 

Pour le plateau de Noël en salle au mois de décembre à La Mothe-Saint-Héray, Théo et Malone sont venus nous faire 
une démonstration de Foot Handisport, accompagné de Sébastien Guittard, Président Départemental Handisports des Deux-
Sèvres. Un slalom en fauteuil était proposé aux jeunes joueurs. MERCI à eux pour leurs investissements. 

 

Nous vous souhaitons de passer d’excellentes vacances et à la saison prochaine. 
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La fonction première de la Commission des Terrains est de veiller à ce que les installations soient en conformité par 

rapport à la demande de la Fédération Française de Football et si cela n’est pas le cas, voir avec les collectivités ce qui peut 
être fait sans faire de grosses dépenses et les conseiller pour monter un dossier et espérer avoir une subvention malgré les 
difficultés que l’on rencontre pour en obtenir. 
  

Cette saison, 11 dossiers ont été adressés à la Commission d’attribution du FAFA dont 7 demandes d’emploi qui sont 
en cours d’étude, les 4 autres concernent les installations sportives. 
  

J'attire votre attention sur les nouvelles règles d’attribution et ses justificatifs demandés. Toute demande de fonds 
d'aide au football amateur doit transiter par notre District pour que nous puissions donner un premier accord et les envoyer 
en dossiers dématérialisés. Pour les demandes d'aide pour un emploi, saisir le pré-dossier dans footclubs (rubrique projet 
club), pour un emploi au 1er septembre déposer le dossier avant 1er juillet. 
  

Pour ce qui est des classements des terrains, nous continuons la confirmation ou le reclassement de ceux qui ont été 
déclassés par erreur, mais cela ne concerne que des terrains qui ne sont utilisés que pour les Championnats de Jeunes ou des 
terrains annexes. Pour cette saison, le nombre est de 40 installations effectuées pour classements et validation par la CRTIS 
(commission régionale des terrains et installations) de niveau 7 ,6 ,5,4. 

  
RAPPEL POUR DISPUTER UNE COMPETITION EN  1 ERE DIVISION DEPARTEMENTALE,  

L'INSTALLATION DOIT ETRE CLASSEE EN T5 
  

Nous avons effectué 12 contrôles des éclairages homologués cette saison. Les notifications sont en cours ou notifiées 
aux collectivités ou sont en cours de notification par la CRTIS. Depuis novembre 2021 un nouveau classement est venue 
s'ajouter, le E7 qui permet au club de district d’évoluer en championnat. 

Cette saison nous avons des demandes d'avis préalable, 5 en E7 LED, 4 en E6 LED et 2 en E5 LED 

  
Toujours le même rappel au sujet des Responsables de Secteur : la liste est publiée à plusieurs reprises dans le Journal 

Électronique ainsi que sur le site du District et adressée également par la messagerie Zimbra. Malheureusement, malgré cela, 
ces responsables ne sont pas toujours prévenus en cas d’intempéries ou autre problème, car c’est à eux ensuite de contacter 
les arbitres ainsi que les équipes adverses.  

 
POUR RAPPEL, CELA CONCERNE TOUTES LES COMPETITONS DES CHAMPIONNATS JEUNES ET SENIORS. 
   
 Je vous souhaite une bonne saison 2023 – 2024.  

RAPPORT  

COMMISSION DES TERRAINS ET 

INSTALLATIONS SPORTIVES 

Jean-Jacques PETIT 


